

屋久島町立 金岳小・金岳中学校

金岳だより

平成三十年 一月 十二日 発行

校長 吉田 康孝

あけましておめでとうございます。御家族お揃いで希望に満ちた新年を迎えられたことと思います。この一年が穏やかで平和な社会でありますように、また皆様にとって希望に満ちた幸多き年であり、心より御祈念いたします。



八日から三学期が始まりました。明るく元気な子供たちが学校に戻ってきました。年が改まったせいか、どの顔も明るく希望に満ちています。三学期は、学年のまとめで、それぞれの学年の総仕上げと進級・進学準備をする大切な学期です。三学期は登校日数、わずか五十日余りと一年で最も短い学期となりますが、学校・家庭・地域が一体となって子供たちの成長を促す日々にはしたいものです。

さて、今年も干支でいうと己亥(つちのこ)に当たり、十二支で言う十二番目に位置する亥年ということになります。亥(い)は、十二支の最後にあたり、同じく植物に例えられ、草や花が枯れ落ち、植物の生命が引き継がれて種の中にエネルギーがこもっている状態と云われます。己(つちのこ)は、完成した自己や成熟した組織が次の段階を目指す準備をする年、そして亥(い)は個人においては知識を増やし、精神を育てるといったように、内部の充実を心がけるとよい年だと言われているようです。

十二支は本来、時刻や方角を表すものでしたが、来たる年への幸せを願う人々の思いと相まって覚えやすい動物などの名称を用い、様々な縁起を担ぐものになっていったようです。科学的な根拠こそありませんが、それでも来たるべき年に希望をもち、しっかりと目標を定め、努力を重ねることは私たちにとって、とても大切なことだと思えます。

一年の計は春にあり
(春は「年初め」)
一月の計は朔(ついでち)にあり
(朔は「月初め」)
一日の計は鶏鳴にあり
(鶏鳴は「一番鶏の鳴く」「早朝」)

これは、「三本の矢」で有名な毛利元就が長男隆元へ書いた手紙と言伝えられています。一年の計画は年の初めに、ひと月の計画は月初めに、そして今日の計画は早朝に立てなさいという意味で、何事も最初の計画が肝心という教えです。元三(がんさん)とは、元旦のこと、年・月・日の三つの元(はじめ)も意味しますが、元就はこの「元三」の儀式をとっても大切にしました。また、「一年の計は努力にあり」とも言っています。最初の一步を踏み出す勇氣、年・月・日の節目を大切にしながら、日々希望をもち努力することの尊さを実感します。

「教育とは希望を語り、誠実を胸に刻むことである」という言葉があります。平成三十一年が、私たちにとって希望に満ちた幸多き年にするためにも、本校の学校教育をさらに充実していきたいと願っております。今年も教職員一同、全力で学校教育に取り組んでまいります。昨年同様引き続き、本校の教育活動に保護者・地域の皆様の御理解と御支援を賜りますようお願い申し上げます。

三学期始業式 児童生徒代表の言葉

三学期の目標



児童代表 寺田 梨音
クリスマス、お正月、七草のお祝いなどたくさんのお祝いがあった冬休みも終わり、今日から三学期が始まります。私は、目標を二つ立てました。
一つめは、健康に関すること。三学期はインフ

ルエンザが流行しやすいです。予防するために手洗い・うがいや部屋の空気の入れ換えをしっかりとしたいです。そのためには、たくさんのお話を一人でできるようにがんばりたいです。もう一つは、学習に関する事です。三学期は、苦手な算数の文章問題作りを、頑張りたいと思います。そのために、教科書を読んだり書き写したりしたいと思います。

三学期はこの二つの目標をやり遂げたいと思います。そして、二年生のまとめをしっかりやって、三年生に向けて準備をしたいと思えます。

冬休みの反省と三学期の抱負



生徒代表 安永 和馬
冬休みも終わり、今日から三学期が始まります。中学三年生の私にとって、この冬休みは、受験に向けてラストスパートとなる大切な期間でした。冬休みが始まる時に、冬休みを充実させるための計画を立てて努力しようと決めました。

約二週間の冬休みを振り返って一番頑張ったのは、冬休み課題を計画的に終わらせたことです。苦手な英語や数学を先に取り組みました。家庭での学習を一生懸命取り組みましたが、それだけでなく学校に来て集中できる環境を作り、先生方に質問をし、分からないことをなくそうと頑張りました。受験に向けて苦手な教科を頑張れたことが、自信につながった気がします。

しかし、反省する所があります。それは、規則正しい生活が送れなかったことです。一日の予定が、乱れてしまいました。

三学期の目標は、分からないところを解るまで質問をすること、朝の活動を頑張ること、規則正しい生活を送ることの三つです。受験に自信をもって臨めるよう一日一日しっかりと学習に取り組みたいです。また、受験には、体力も必要です。朝の体力づくりや規則正しい生活を通して、元気に学校生活を送れるようにしたいです。この三つを守り、三学期を充実させたいです。
いよいよ受験が近づいています。先生方の教

えをしっかりと守り、受験に臨みたい。三月には、いよいよ卒業、島立ちを迎えます。立派な姿で旅立ちの日を迎えられるよう、後輩のお手本となるように頑張ります。

授業参観・ 学級PTA(小学校)

一月十日(木)に、本年度最後の小中学校授業参観と、小学校三学期PTAを開催しました。保護者の方々の姿が目に入ると、やや緊張する姿も見られましたが、日頃以上に発表を頑張っていました。参観を通して、子供たちの成長を見て取ることができたことと思います。その後小学校では、冬休みや三学期始まってからの児童の様子、三学期の予定などを話題の中心に学級PTAを行い、三学期の学習面や生活面等について担任と熱心に話し合いが行われました。御多忙の中、授業参観・学級PTAに御出席いただきありがとうございました。



十二月十八日(火)に、学校応援団の山口正行さんにお手伝いをいただき、門松を設置していただきました。



正門前に設置された門松

学校保健安全委員会

十二月四日(火)に、学校保健安全委員会を本村公民館で開催しました。本年度の委員会テーマである姿勢について、徳州会病院理学療法士の伊藤真也氏を講師に、講演を行いました。講演では、悪い姿勢の様々な例を通して良い姿勢を理解するとともに、良い姿勢がもたらす効果等について学習しました。その後、姿勢を支える腸腰筋や腹圧等について説明を受け、それらの筋肉の簡単なトレーニング方法を全員で実施しました。日頃意識していない筋肉が、良い姿勢を維持するために重要な役割を担っていることを、トレーニングを通して感じることができました。また食事の時など、姿勢を意識することで改善されることも、指導していただきました。

最後に、お忙しい中、講演とトレーニング指導をしていただきました、徳州会病院伊藤真也理学療法士に感謝申し上げます。



校内持久走大会



十二月八日(土)に、口永良部島診療所前を発着点に周辺地や前田までの往復のコースを利用して校内持久走大会が実施されました。小学二年生は二キロ、小学四年生は

一・キロ、小学五・六年生は二キロ、中学生女子は三キロ、中学生男子は四キロを疾走しました。この日のために、十月から朝の体力づくりの時間を活用して、生徒会環境保体部が中心となつて日々練習に取り組んできました。児童生徒一人一人が目標タイムを掲げ、本番に臨みました。

当日は雲の多い肌寒い日でしたが、多くの保護者や地域の方々の沿道からの声援を背に、試走時以上の好タイムで全員完走しました。また、本年度は貴船梗君が、二十三年ぶりに小学六年生の大会新記録を樹立することができました。他の児童生徒も、全員が自己新記録でゴールすることができ、朝の体力づくりで取り組んだ成果が十分に発揮された持久走大会となりました。



学校関係者評価委員会



十二月六日(木)に、第二回学校関係者評価委員会を開催しました。当日は足下の悪い中、学校評議員評価、保護者の評価をもとに、それぞれの立場や様々な視点から、子供たちの成長を願ひ、熱心な協議がなされました。

学校から、二学期の行事等を通して児童生徒の成長の様子や、健康面におけるむし歯治療率が本年度も一〇〇%を達成できたこと、全国学力学習状況調査における結果や学力向上に向けての学校の取組状況、評価結果から見えた職員の方々の積極的な活動状況等について説明がなされました。また保護者の方々の評価か

らは、家庭における読書への取組状況についても報告がなされました。評議員の方々から、児童生徒一人一人に応じた保護者アンケート結果の集約の必要性や学力向上に向けての更なる努力、学習用具や家庭学習に対する手立て、また長期休業中の課題に対する手立て等について、貴重な御意見をいただきました。今回いただいた御意見等に誠実に向き合い、今後の学校運営に反映させていきたいと思ひます。

【学校評議員による二学期の学校評価結果】

学校評議員による学校評価項目	満足度
学校経営の重点目標は、児童・生徒の実態や保護者の願いを踏まえていますか。	79%
学校経営方針に沿って学校運営が行われていますか。	79%
児童・生徒は意欲的に学習に取り組んでいます。	79%
児童・生徒は、学力を確実に身に付けていますか。	71%
教職員は、熱意を持って分かる授業を行っていますか。	79%
教職員の基本的な生活習慣をみにつけるための指導は、十分行われていますか。	75%
児童・生徒は、学校の内外で安全に気をつけて生活していますか。	79%
児童・生徒は、自らすすんで体力づくりに取り組んでいますか。	68%
児童・生徒はむし歯治療など健康に気をつけて生活できていますか。	68%
学校は、清潔で快適な学校生活を送るのに適していますか。	79%
学校は、安全が確保され、児童・生徒が安心して活動できる環境にありますか。	79%
学校は、地域に教育活動の広報を行っていますか。	82%
学校は、地域の人材や郷土の資源を十分に活用していますか。	79%

【中学校体育「剣道」の授業】



長谷川さんを実技指導者に迎えての授業

一月・二月前半の主な行事予定

- 十五日(火) 一月 ふれ合い給食
- 十六日(水) 家庭教育学級給食試食会
- 鹿兒島学習定着度調査
- (小五・中一・二年、十七日迄)
- 実力テスト
- (中三年、十七日迄)
- 十八日(金) 避難訓練(噴火)
- 二十二日(火) 司書補来校(二十三日)
- 二十四日(木) ALT来校(二十五日)
- 二十六日(土) 英語検定
- 四日(水) 立志式
- 六日(金) 司書補来校(七日)
- 八日(土) 中学校入學説明会・体験入學
- 九日(日) 土曜授業
- 十一日(水) 建国記念の日
- 十三日(金) 学年末テスト(十五日)

【鬼火焚き(一月七日)】



【金岳小学校改築校舎上棟式(十二月十二日)】